

El discurso de Mac Donald ante la Liga, sobre desarme naval, ha producido

Vuelve a haber actividad en las fronteras de China y Rusia.

Tokio, 3.—Nuevos des-pachos fechados en Mukden, dicen que en las fronteras de Manchuria, hanse registrado nuevos encuentros entre las avanzadas de las tropas chinas y las soviéticas, temiéndose que otra vez se intente hacer escaramuzas en todo el largo de la región de Manchuli.

La impresión que dejó el discurso de Mac Donald Ginebra, 3.—Magnífica impresión ha dejado el dis-

curso pronunciado por el Premier inglés Ramsay Mc Donald ante los conferencias de la Liga de las Naciones, en el cual anunció solemnemente que Inglaterra fía en todo sobre las futuras negociaciones del desarme naval. La coincidencia del discurso de Ramsay Mac Donald llamó la atención cuando se dice en los periódicos, que el día anterior el Secretario de Estado de Washington manifestó que se aproximaba la hora en que se formalizaran las negociaciones y pasos en el sentido ahora anunciado por Mac Donald.

Apareció el cuerpo de uno de los perdidos aviadores suizos

Carreras de automóviles en Altona

Altona, 3.—Durante las carreras de automóviles efectuadas en este lugar tocó en suerte el primer premio a Lou Meyer de origen californiano, quien recorrió 300 millas en una hora 46 minutos y ocho segundos.

En los recintos del Reichstag explotó una bomba

Berlín, 3.—Ayer tarde fue sorprendida la población con la noticia de un atentado dinamitero efectuado en los recintos parlamentarios del Reichstag y que hasta la fecha no se sabe qué finalidades tenía.

Se encontró a uno de los aviadores Suizos

Lisboa, 3.—En las costas portuguesas y muy cerca del viejo pueblo llamado Ericiera, fue encontrado hoy el cadáver de un aviador Aunque la identificación no se ha llevado a cabo mientras es trasladado, ha cundido la sospecha de que se trata de uno de los aviadores suizos que iniciaron un vuelo trasatlántico el mes pasado y de los cuales jamás se volvió a tener noticias.

El Dr. Eckener en Cleveland

Aeródromo Municipal de Cleveland, 3.—Los concurrentes de la Marina, el Ejército y numerosos particulares, se preparan hoy para rendir un homenaje al Dr. Hugo Eckener, Comandante del Graf Zeppelin y quien aceptó una invitación para asistir al espectáculo del concurso que tiene lugar actualmente en este lugar.

El concurso naval en Detroit

Detroit, 3.—La señorita Miss América Setima, en compañía del millonario Gar Wood, hicieron derroche de sus agilidades manejando el bote que ganó el segundo premio en la regata de botes efectuada aquí ayer tarde.

Las autoridades policíacas alemanas investigan y ofrecen un premio

Berlín, 3.—Las autoridades de Policía han ofrecido hasta la suma de setenta mil marcos a la persona que descubra a los cómplices y ejecutores del atentado dinamitero ocurrido ayer en el Reichstag.

La comida de anoche en el Hotel Europa en honor del Coronel Pablo Sidar

Anoche en el Hotel Europa se sirvió una comida con la delicadeza de costumbre en ese establecimiento en honor del Coronel P. L. Sidar, el muy distinguido jefe de las Fuerzas Aereas Mexicanas.

Además del Coronel Sidar se sentaron a la mesa el señor Ministro de México, don Antonio Médez Bolio, Su Secretario, Señor Icaza, y los obsequiantes Conde Amadeo Vargas, José

Joaquín Pérez, Arturo Robles, Francisco Bonilla y José Barrenechea.

Agape verdadero fue de cultos militares costarricenses que así querían presentar un vivo testimonio de admiración y simpatía por este héroe de la gran nación azteca que ha puesto en el cielo la rúbrica de su valor y destreza con su maravilloso Douglas.

magnífica impresión

La imponente celebración de la llegada del Zeppelin a Alemania

Berlín, 3.—Las autoridades de aviación secundadas por todos los elementos del ramo en el país, acordaron celebrar en todos los clubs y de modo digno la fecha

El Graf Zeppelin, ya sobre Europa, va acercándose a Friedrichshafen

Friedrichshafen, 3.—El Graf Zeppelin, después de haber abandonado una larga zona disturbada por fuertes tempestades, entró en territorio europeo esta mañana dirigiéndose hacia

en que el Graf Zeppelin arriba otra vez a su hangar después de haber dado la vuelta al mundo. En el Aeródromo de Friedrichshafen también estarán representadas todas las entidades militares y particulares de la manufactura alemana.

este lugar donde es esperado entusiastamente. Centenares de personas han acudido a este lugar para presenciar la llegada del dirigible en su primer vuelo alrededor del mundo.

Captura de un carterista

En la Dirección General de Detectives se nos informó esta mañana que había sido capturado un audaz carterista que hace pocos días "bolsó" a un caballero en el Teatro Raventós, habiéndole sacado trescientos co-

nes, en tres billetes de cien. Como la persona damnificada no se presentó a dar el parte a la Oficina de Investigación se desea que pase por allí para llenar las formalidades del caso.

La convocatoria al plebiscito a los vecinos del Llano Brenes

Dentro de pocos días aparecerá un acuerdo del señor Presidente de la República convocando a los vecinos de Llano de Brenes del cantón de San Mateo a un plebiscito para resolver definitivamente el asunto de la separación o no de ese distrito del cantón a que ha venido perteneciendo.

La votación para el plebiscito será secreta y todos los ciudadanos vecinos de Llano de Brenes para emitir su voto deben proveerse de una cédula personal idéntica a la que se usa en los comicios electorales.

El plebiscito será convocado para el día tres de noviembre próximo.

El Doctor Leonte Pallais apaleado por los yanquis en Nicaragua

Continúan los desaguisados vandálicos de las fuerzas yanquis de ocupación en Nicaragua. La Tribuna de Managua da cuen-

ta de que en su propia finca fue apaleado el Dr. Leonte Pallais, cobardemente mientras descansaba en una hamaca.

Una impresión de don Aristides Jiménez Tinoco sobre la situación económica del Litoral Atlántico

En el Palacio de Correos y Telégrafos tuvimos la grata oportunidad de saludar a don Aristides Jiménez Tinoco, ahora radicado en la Zona del Atlántico. Conversando con él sobre tópicos de actualidad nos permitimos hacerle esta pregunta:

—Muchos rumores hemos oído referentes a que se ha producido en ese litoral una situación económica crítica, que hay escasez de trabajo y que está emigrando la gente. ¿Podría usted darnos una impresión al respecto?

—No tengo inconveniente. En efecto yo he palpado esa situación crítica. Los trabajadores están emigrando. Por aquí pasan muchos de ellos que se dirigen a Chiriquí. Por esa causa de emigración muchos negocios comer-

ciales se han paralizado y algunos se han cerrado por completo. En Siquirres, por ejemplo, han cancelado sus operaciones tres establecimientos. Si yo tuviera tiempo ahora le daría datos numéricos al respecto; pero le diré algo a modo de termómetro: el Presupuesto de la United Fruit Co., ha sido disminuido en más de un 50 por ciento, y así, si antes se gastaban, por ejemplo, cinco millones de colones anualmente, se gastarán ahora menos de dos millones y medio. La Compañía ha hecho recortes en su personal administrativo e implanta economías de toda naturaleza.

Damos esa impresión por ser de una persona independiente, y a guisa de simple información.

Está muy cerca el día en que esté terminado el nuevo dirigible alemán

Berlín, 3.—Se ha anunciado en esta fecha que el nuevo dirigible alemán, que es aun mucho más grande que el Graf Zeppelin, está ya al terminarse. La noticia ha llamado la atención otra vez de importantes firmas comerciales de la América del Sur que no cesan en obtener la venta del segundo, puesto que el nuevo dirigible será destinado a vuelos sobre el Atlántico para conexiones con la América del Norte.

El Almirantazgo inglés aumenta sus fuerzas en Palestina

Londres, 3.—Desde esta mañana fue ordenado el traslado de otro barco de guerra británico surto en aguas egipcias para que se dirija a toda marcha hacia Palestina donde tendrá que desembarcar un fuerte ejército para reforzar algunos destacamentos ingleses y mantener el orden en Palestina. Se ha recibido nuevos informes acerca de encuentros árabes y judíos en Golgham donde perecieron veintitrés personas.

Han continuado las matanzas de árabes y judíos en Palestina

Aviones ingleses impiden la invasión de los árabes

Jerusalem, 3.—Numerosos aviones ingleses destacados desde la unidades de guerra surtas en aguas de Palestina, están vigilando continuamente las fronteras y evitando el avance de los árabes procedentes de Siria y Transjordania. Todas las poblaciones del norte de Palestina, según informes, siguen disturbadas y se han registrado nuevos encuentros entre árabes y judíos durante los cuales han perdido la vida más de doscientas personas.

El avance del avión Tierra Soviética

Blagoveshehensk, Siberia, 3.—Esta mañana llegó a este lugar el avión ruso llamado "Tierra Soviética" en camino hacia Nueva York vía Siberia, favoreciéndoles el espléndido tiempo que reina en todas estas regiones, y proponiéndose

continuar esta misma tarde en su largo vuelo.

Francia ha tenido que intervenir en el asunto de Palestina

París, 23.—Según lo cree saber "Le Journal", dice que Francia ha sido obligada a tomar serias medidas para garantizar las vidas y propiedades francesas en Haveli principalmente por motivo de la creciente exaltación de árabes y judíos en Palestina.

El Graf Zeppelin encontró malísimo tiempo

Berlín, 3.—Un radiograma dirigido por el Comandante Lehman, dice que después de las 1600 millas de vuelo desde Lakehurst, el dirigible Graf Zeppelin encontró pésimo el tiempo, teniendo que inclinarse un tanto hacia el Norte. El dirigible a media noche se encontraba a menos de 480 millas al Oeste de Lisboa.

La calavera hallada tiene una hendidura como de arma cortante

Ayer informamos que en Pava había sido encontrada una calavera y otros despojos humanos que hacen suponer que se ha dado con las huellas de un crimen perpetrado quien sabe contra quien.

En efecto, el diligente Médico del Pueblo Doctor don Joaquín Zeledón Alvarado ya rindió su dictamen, habiendo depositado una copia en la Dirección General de Detectives para lo de su cargo.

Uno de los datos de este interesante informe que integramente no publicamos para no dificultar la acción investigadora, es el de que casi partiendo la boca hacia la mandíbula supe-

rior se observa como la cicatriz de una lesión producida con arma cortante. Unido esto a la noticia de que ha desaparecido hace algún tiempo de modo misterioso una persona de ese vecindario, hace pensar en un drama sangriento que ha quedado entre las sombras y que es preciso esclarecer.

El Doctor Clodomiro Picado hará un examen de estos huesos para ver de encontrar signos probatorios del difunto a que pertenecieron, el tiempo aproximado que ha transcurrido desde su fallecimiento y cualquier otro indicio revelador que sea posible obtener para la acción judicial que corresponde ejecutar.

El General Volio nos manifiesta que su partido hasta la fecha no ha contraído ningún compromiso político

El reparto de tierras.- Las minorías dentro del Partido.- Legaciones conjuntas

Un grupo de amigos, comentábamos algunas incidencias de la política frente a una aromática taza de café, sin la cual es poco menos que imposible aguantar el lento transcurso de las horas en estas tardes letales, cuando el tedio prende con fuerza en el espíritu semidormido en la quietud del ambiente.

La llegada del general Volio, acompañado de otro amigo, ha cambiado por completo el aspecto de la reunión. El, con su presencia, que en carna actividad, movimiento y energía, ha puesto una nota de animación en la tertulia; ha hecho que cada uno de los presentes sacuda la modorra, para estar presto a contestar las preguntas que constantemente salen de labios del general.

A quien nos pregunta insulsecos, a quien conversa por pasar el rato, es fácil tolerarlo, contestarle y seguir sus divagaciones sin que ello nos implique la necesidad de concentrar el pensamiento y ordenarlo. Con el general sucede lo contrario.

Acostumbra a no hablar sino cosas sustanciosas, interesantes, con algún fin, práctico o idealista, pero claro y determinado para los que han apren-

dido a conocerle y a interpretar su pensamiento y sus palabras.

Una charla con el general es siempre variada, multiforme, de infinitos matices, pero de un fondo determinado, con una ordenación de pensamientos y de fines, que quizá se pierdan para el observador superficial, pero que están latentes para quien más que embobarse con la forma de expresión, pesa y mide el significado de sus palabras.

LAS LEGACIONES CONJUNTAS DE CENTROAMERICA

Se habla de las legaciones conjuntas de Centro América.

Esta iniciativa traída y llevada en estos días, combatida por la prensa salvadoreña, defendida por alguna cancillería, y que al parecer no es, hasta la fecha, más que una intención, ha merecido un corto comentario del general.

No creo útil eso de las legaciones conjuntas—ha dicho. Entre las naciones centroamericanas existe la necesidad de una estrecha colaboración, una necesidad casi biológica de unificación, pero no hay que olvidar, en aras del bello ideal unionista, la situación real de estos países hermanos.

Política y económicamente, confrontamos situaciones muy diferentes. Habría infinidad de intereses encontrados, en determinados casos, hay además, la situación de Nicaragua, que de hecho es una nación intervenida, y multitud de aspectos, que por el momento hacen casi imposible esa unificación y que, a mi entender, llevarían al fracaso ese proyecto de legaciones conjuntas, que, como teoría, como idealidad, es muy bello, pero de resultados quizá contraproducentes para el fin que persiguen los mismos proponentes.

LA PROXIMA CAMPAÑA POLITICA

Alguien de los presentes pregunta al general sobre los rumores de pacto con el Partido Unión Nacional, y sobre la formación de una papeleta encabezada con su nombre y el de don Fabio Baudrit.

—No hay nada en concreto—ha contestado—lo del otro día, y que se ha tomado como un primer paso para una unificación, no fue más que un cambio de impresiones con don Pedro Iglesias.

Quizá he dicho mal. Mas que un cambio de impresiones fué simplemente el encuentro de dos amigos que se saludan en la calle y cambian unas palabras sobre política.

Hasta la fecha no hay nada. Yo no podría pactar sin el concurso de todos mis compañeros de comité y de partido.

No es imposible que se realice esa unión, que algunos de mis amigos verían con buenos ojos, pero en concreto nada hay hasta la fecha. Ello dependerá de las circunstancias, y de lo que dispongan mis partidarios y amigos en las reuniones que se celebran.

EL REPARTO DE TIERRAS SEGUN ALGUNOS AMIGOS DEL GENERAL

Cambiando el disco y hablando de otros temas, el general nos cuenta como recibe numerosas cartas y algunas de ellas pintorescas en grado sumo.

—Entre las numerosas cartas de adhesión, que diariamente recibo de los lugares más apartados de la república, hay algunas muy curiosas e interesantes.

Ayer, sin ir más lejos, recibí en Santa Ana una carta curiosísima. Un campesino, de estos labriegos sencillos que mencionan nuestro himno, me decía poco más o menos lo siguiente.

—He sabido que usted está repartiéndome unos lotes de tierras, en Potrerillos, de los que fueron de la viuda de Iglesias. Mucho le agradecería que si no se le han terminado me reserve uno para mí y mi familia.

La carta, por la sencillez y naturalidad con ese buen hombre está creyendo que yo reparto tierras, comprenderán ustedes que no tiene desperdicio—termina el general con una alegre carcajada.

Bueno—le dice uno del grupo—; y usted que le ha contestado a ese buen hombre?

No le he contestado nada todavía, aunque me dieron intenciones de de-

cirle lo mismo que un pariente mío le contestó a un peticionario.

Iba mi pariente a caballo por un camino, y al pasar por cierto lugar donde había un caballo suelto, un campesino que estaba por allí cerca le preguntó:

—Por qué no me regala usted ese caballo?

"Cójatelo" contestó mi pariente bromeando.

El campesino, ni corto ni perezoso, se alzó con el caballo y quien sabe como terminaría la historia.

LAS MINORIAS DENTRO DEL PARTIDO REFORMISTA

Uno de los presentes, ha planteado este interesante asunto de las minorías dentro del partido reformista.

Hace días que se viene incubando ese movimiento, en cuya amplitud según la opinión de los que abogan por él encontraría el reformismo un nuevo coeficiente de partidarios que aumentaría su vitalidad y su poder.

La iniciativa, de la que ya teníamos conocimiento, trata de la inclusión dentro del partido reformista de algunas minorías o grupos, que se hallan al margen del partido, aun que tienen con el mismo infinitos puntos de contacto ideológico.

Por ejemplo, el grupo de obreros y campesinos que en estos días han estado reuniéndose. Con insistencia se ha dicho que esa agrupación, así como la de jóvenes nacionalistas, podrían ingresar a las filas reformistas, constituyendo unas minorías dentro del mismo, con todas las prerrogativas e independencia del caso.

Algo así como lo que constituye, la minoría radical socialista, dentro del Partido Socialista Francés, la minoría Riverista dentro del Partido Colorado del Uruguay y otros casos similares en la política mundial.

Interrogado el general acerca de este punto, responde sin vacilaciones, demostrando su amplitud de criterio y su conocimiento de esos movimientos, genuinos representantes de una mayor elasticidad en la organización de los partidos ideológicos modernos.

—No me parece mal esa iniciativa.

El partido reformista, está perfectamente definido y encuadrado dentro de su organización y su programa, pero si existen de verdad esas minorías y por ciertos detalles de importancia relativa están distanciados, solo aparentemente, de nosotros, el partido sin duda las admitiría en su seno dándoles desde luego ingerencia en su actuación de acuerdo a su fuerza numérica.

Una ingerencia proporcional a sus fuerzas. Tal como se hace en esos partidos que ustedes han puesto como modelo.

Esa es una opinión mía, pero des-

El té de ayer en la Escuela Normal de Heredia

Entre las lucidas fiestas que se celebraron ayer en la ciudad de Heredia con motivo del primer centenario del nacimiento del autor del Himno Nacional de Costa Rica, don Manuel María Gutiérrez, una de las más hermosas fué el té que a las cuatro de la tarde se efectuó en la Escuela Normal.

Dieron realce con su presencia a ese festejo el señor Presidente de la República, el señor Ministro de Hacienda, los señores Diputados don Rogelio Sotela, don Manuel Benavides, don Juan María Solera, don Belisario Loría, y don Alfredo Saborío. Concurrió también el notable novelista y conferencista español don Bartolomé Soler y numerosos estimables elementos de la sociedad heredia y josefina. Murmuración y cordialidad.

gentiles señoritas alumnas de la Normal atendieron a los invitados, habiéndose pasado las horas que duró el festejo dentro de la mayor a-



Para evitar que la mojada le cause un RESFRIADO, tome sin pérdida de tiempo las pastillas de LAXATIVO BROMO-QUININA. Busque esta firma en cada cajita. E. W. Grove

Se suspende la colocación de placas para numerar casas en Cartago

Un estimable amigo nuestro residente en Cartago nos informó esta mañana que ha sido suspendida la colocación de placas para numerar las casas de aquella ciudad.

La mayoría de los vecinos de la ciudad de Cartago, nos dice, repiten la frase de don Santos

León Herrera: "Pagaré el impuesto pero arancaré la placa", y es general la protesta por la colocación de las referidas placas; por lo que la actual Municipalidad, que no fue la que celebró el contrato, está tratando de rescindirlo y llegar a un arreglo decoroso con el contratista.

La gran carrera ciclista de mañana



Nos complacemos en publicar el cliché de nuestro magnífico ciclista Luis Portela, campeón nacional en carreras de velocidad (1,000 metros y 10,000 metros) en todas las cuales se ha revelado como único a juzgar por el record alcanzado por él en ambos eventos.

Se nos ha informado que el miércoles próximo, cuatro de Setiembre, correrá en una prueba de 2,000 metros aceptando el reto del corredor inglés Neville Bowyer, que se encuentra actualmente en esta capital; de este último corredor tenemos las mejores referencias y personas que lo han visto en las pruebas de entrenamiento a que se ha venido sometiendo, para la carrera contra el campeón nacional, nos han asegurado que es mucho más rápido que Portela y que tiene más estilo que éste.

Esta interesante carrera se verificará en la calle recientemente pavimentada, del Cementerio, el 4 del mes corriente a las cinco de la tarde. La carrera será de 2,000 metros y hay dos premios para el vencedor, uno de \$25.00 otorgado por el entusiasta deportista señor Rey y una medalla de plata obsequiada por el Club Sport La Libertad.

El interés que entre los aficionados ha despertado esta carrera es inmenso y ya se han cruzado algunas apuestas de importancia, la mayor parte de las cuales favorecen al campeón nacional, pues aquí en nuestro medio es cosa descontada que para vencer a Portela se necesita ser "muy corredor" y aun cuando tenemos la seguridad de que Bowyer lo es, el público no lo cree y espera salir de dudas en la pista misma.

CANTINA EL COMETA

ROMULO ARTAVIA

Gran variedad en Licores, Vinos, Galletas Inglesas "Jacob & Co.", confites extranjeros y lalería fina.

Precios los más bajos

Haga sus órdenes al Teléfono 3935

de luego es posible que el partido lo aceptará sin reservas. Esas fuerzas son afines a nosotros, tienen la misma finalidad y si por pequeños detalles han de estar separadas, teniendo autonomía dentro del partido, y personalidad en concepto de minorías, no se les podría dificultar su unión a nosotros ni nosotros habríamos de negarnos a esa fusión.

Ya digo y antepongo que es una opinión personal, y que tampoco hasta la fecha he visto que esas agrupaciones hayan dado mucha fe de vida. Pero si de verdad existen, si tienen ese deseo de unirse a nosotros, como se me ha indicado en alguna ocasión, desde luego creo posible que se realice esa unión si ellos vienen a nosotros.

No hay ningún motivo para que ese grupo de obreros y campesinos, por pequeño que sea, esté distancia-

do del partido, que siempre ha sido un defensor de las clases humildes y cuyo programa es una serie de reivindicaciones proletarias.

La tertulia, que transcurría agradablemente, hubo de levantarse por lo avanzado de la hora.

Es un buen rato el que hemos pasado escuchando al general. Sabé con certeza, exponer ideas, sembrar inquietudes; tiene una visión clara de los problemas nacionales que, desde su punto de vista, estudia y analiza.

Es comprendido siempre por los que lo aplauden y rodean?

Posiblemente no, y en eso estriba esta imperceptible amargura que deja traslucir aun en los momentos de su mas espontánea sonrisa de hombre fuerte y optimista, templado por la fortaleza que da la posesión de un ideal intensamente amado.

AVISO

Las Oficinas de la Compañía WAYSS Y FREITAG S. A. se han trasladado 50 varas al Norte del Banco Internacional de Costa Rica.

SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

Apartado 357.—Teléfono 3483

CLUB KATHARINA

Sábado 7, a las 8.30 de la noche

Baile social en honor de S. M. Leticia I. de la Madrina del Club señorita Marta Chacón, de sus respectivas Damas de Honor y del Presidente Honorario don Jaime Bennet. Es estrictamente obligatorio presentar en la puerta las invitaciones.

LA DIRECTIVA

NATALICIOS

Lo celebran mañana doña Elena Aubert de Azuola, señoritas Elena Castro Truque, Dorita Quirós, señores don Rubén Castro Chavarría, don Eduardo Robert Luján, don Juan Rafael Bonilla S., y don David Jorge Wilson Bonilla.

FECHA**MATRIMONIAL**

La celebran mañana, don José Astúa Lizano y doña Anita Alsina, 1924; don Jenaro Cardona y doña Elena Jiménez, 1887; don Miguel Pacheco Braun y doña Emérita Andreoli Aguilar, 1926.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Mercedes Ramírez de O'Leary, 1924; doña María Rosa Flor, señorita Josefa Mora Barrientes, 1894; señores don Eduardo Schlotterhausen 1923; don J. Federico Lahmann Carazo, 1885, y don Abraham Márquez y Márquez, 1916.

TRASLADO

En la mañana de hoy fue trasladado de la Clínica del Doctor Hernández, donde fue operado en días pasados, a la casa de sus tíos don Guillermo y señorita Anita Tristán, su sobrino, el joven don Rafael Alberto Zúñiga, cuyo estado de salud es bastante satisfactorio.

LOS BAILES**EN CARTAGO**

Hemos recibido la atenta invitación que el Comité del Carnaval nos hace para los bailes que en honor de S. M. la Reina Social, Roma I, se darán a las 10 p. m. en los salones del Club So-

cial los días 7, 8, 9 y 10 de los corrientes.

Sábado 7, Baile de Coronación. Domingo 8, Baile de Fantasía. (Obligatorio el traje para caballeros y señoritas). Lunes 9, Baile Social. Martes 10, Baile Social.

La cuota para caballeros será de ₡ 10.00.

En esta capital los recibos podrán obtenerse en el Gabinete Optico del Doctor Rivera.

BODA EFECTUADA

Don Víctor Emilio Echeverría V. y doña Emilia Heilbron de Echeverría, en amable esquila que hemos recibido, nos participan su efectuado enlace en la ciudad de Limón el 24 de Agosto pasado.

Damos las gracias por la esquila recibida y deseamos al nuevo hogar todo género de dichas.

EL SABADO EN**EL CLUB KATHARINA**

Todo lo que integra la juventud social de San José, ha de reunirse en las horas de la noche del sábado próximo en los salones del Club Katharina, para rendir su homenaje a las señoritas Leticia Alvarado, Reina del Club, y la señorita Marta Chacón, Madrina Deportiva, cuyas fotografías han de colocarse en el salón de recepciones.

Las invitaciones que circulan han llevado gran entusiasmo a nuestra sociedad.

EN MEJORIA

Satisfactorio es el estado de salud de la señorita María del Rosario Quirós Salazar, que fue operada en días pasados.

El señor sub-Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía después de haber usado un juego de llantas "FEDERAL" nos hace un nuevo pedido.

San José, 2 de setiembre de 1929.

Señores Alvarado & Bresciani.

Ciudad.

Ratifico a ustedes por medio de la presente, el pedido verbal que les hice esta mañana de un juego de gomas "Federal" 30 x 6 x 18.

Con esta ocasión, me es muy grato hacer presente a ustedes la gratitud de que les soy deudor por haberme resuelto a usar en mi carro las gomas "Federal" cuya representación tienen Uds. No solamente tienen estas llantas la ventaja de prestar al carro la más grata suavidad, sino que con ellas, y a pesar del pésimo estado de nuestras calles, he hecho un kilometraje que habría juzgado fantástico de no haberlo realizado personalmente yo.

Al reiterarles mi reconocimiento soy de Uds. muy atento y seguro servidor.

(firmado) A. GARCIA S.

HAY QUE USARLAS PARA CREER

Unicos Agentes:

Alvarado y Bresciani

MUY IMPORTANTE:

En horas que no sean de oficina atenderemos cualquier pedido inmediatamente, llamando a cualquiera de los teléfonos

3177 - 2247 - 3497

CAJAS DE HIERRO

Herring Hall Marvin Safe Co.

Cajas fuertes contra incendio las mejores y más conocidas en el país

Se venden en pequeños abonos mensuales

Existencia permanente de arroz primero especial, bolsas todo número papel Sulfit, Queso de Bola y Vinos de todas clases.

ALMACEN

ROMULO ARTAVIA

Teléfono 3058

Apartado 653

Anteayer se recibió un radiograma del Graf. Zeppelin

El señor don Vicente Fernández, empleado de la planta eléctrica de la ciudad de Heredia, fue gratamente sorprendido ayer, al recibir un radiograma depositado a bordo del Graf Zeppelin y dirigido a él.

El radiograma, que fue depositado en el dirigible el domingo a las 9 de la mañana y recibido en Heredia dos horas después, venía firmado por un sobrino del señor Fernández llamado Jerónimo Fernández, Doctor en Medicina que ejerce desde hace algunos años en España, quien ha

realizado el viaje al rededor del mundo como pasajero a bordo del Graf Zeppelin.

En ese radiograma, primero que se recibe en Costa Rica desde la gigantesca aeronave alemana, el doctor Fernández hace votos de feliz prosperidad para su tío y familiares y para Costa Rica, su patria adoptiva.

TRAUBE

Refresca y Alimenta

Don Carlos Lara opina a favor de las Legaciones Conjuntas

Conversando con el distinguido diplomático don Carlos Lara acerca de la noticia publicada de ser adversado por la prensa salvadoreña la iniciativa de Nicaragua, acogida ya, para enviar Legaciones conjuntas de Centro América a la América del Sur nos manifestó que él no se explica en qué razones podría fundamentarse una oposición a ese proyecto que él juzga benéfico por principio unionista, mucho más ahora, pues si se explica que hace algún tiempo no fue-

ra posible el desarrollo de esa idea, que él mantuvo en cierta ocasión, por las continuas revueltas que agitaban a algunos de estos países, período de zozobras que ya dichosamente ha pasado. Por otra parte, tiene esa iniciativa un aspecto del mayor interés ya que se refiere a nuestras relaciones con los países suramericanos que pareciera que hemos descuidado un poco, cuando son centros de grandes actividades a que no debemos ser indiferentes.

Hay un saldo de 23.000 colones del fondo de primas

Informamos en nota de edición reciente que al asumir el Estado el negocio de seguros las primas correspondientes a edificios públicos se acumularon en un fondo aparte destinado para reparaciones o reconstrucciones como en el caso del incendio del cuartel de Puntarenas. Preguntamos el estado de esa cuenta y el Jefe de la Contabilidad, don Laureano Echandi,

nos manifestó que el señor Soley Güell había tomado de ese fondo para los gastos que ocasionó la apertura de Puerto Soley, muelles, etc., pero que aun queda un saldo de \$ 23.000.00.

Es deseable que se siga haciendo ese útil acumulamiento, que parece que se ha suspendido.

Hemos recibido nueva remesa de **LEVADURA EN POLVO RUMFORD** en latas desde 1/4 de libra para arriba. **GARANTIZADO SALUDABLE — PRECIO BAJO ALMACEN STEINVOER H**

Importantes vecinos de Aranjuez se reunieron para tomar disposiciones por la falta de agua en aquel barrio

Entre los vecinos del barrio de Aranjuez, existe gran indignación por la falta de agua a pesar de que desde hace días corre abundante en todos los demás lugares de esta capital.

Los vecinos no se explican esta anomalía y creen que ello se debe a un descuido o mala voluntad del fontanero municipal.

Anoche, celebraron esos veci-

nos una reunión en la casa del Presbítero Zúñiga y plantearon la necesidad de tomar una determinación categórica para solucionar esa grave situación.

Desde hace varios días en Aranjuez no da la cañería nada de agua y se ha creado una situación insostenible lo cual ha motivado esa reunión.

Los vecinos de Cartago protestan por la colocación de placas en cada una de las puertas de la Ciudad

Corporación Municipal.

Los infacritos, mayores de edad de distintos estados, profesiones y oficios, de este vecindario, a esa Corporación, previas las protestas de nuestro respeto, para todos y cada uno de sus miembros, muy respetuosamente decimos:

Grande es el malestar que ha producido en todo el vecindario, afectado por el mismo, —el contrato celebrado por esa Municipalidad con el señor Carlos Avila de Sanjurjo, el día veintiseis de setiembre de mil novecientos veintinueve— para la colocación de las placas por parte de éste, en todas y cada una de las puertas de todas las casas, comprendidas dentro el perímetro urbanizado de esta ciudad; y no podía ser de otra manera, —si paramos mientes en que dicho contrato además de ser innecesario, —por la forma que está redactado es sumamente oneroso,—desde luego que obliga al propietario a pagar por todas y cada una de las puertas que tiene en su casa o edificio en las cuales debe ponerse la tal placa,— pudiéndose haber consignado al esa fue la intención del Municipio, una placa para cada casa.

Pero como gracias a la Providencia,—ese contrato a nuestro ver está viciado de nulidad desde su base,—venimos a pedir a la Corporación,—legal administradora de los intereses comunales,— que se dignen pedir ante los Tribunales del País y por quien corresponda,—la nulidad del mencionado contrato a fin de evitar que el vecindario tenga que hacer desembolsos innecesarios e injustos y soportar los des-

perfectos que tienen que sufrir sus propiedades con la colocación de tales placas.

Para proceder nosotros a esta solicitud,—nos permitimos exponer las razones que tenemos para sostener que el contrato aludido es nulo de toda nulidad y son las siguientes:

El artículo 18 de la Ley de Hacienda Municipal, establece que: el gasto asignado para una obra que implique una suma mayor de mil colones (y la que impugnamos, sube a muchísimos más de esa cantidad), sólo podrá ser incluida en los presupuestos, y por consiguiente autorizarse (decimos nosotros) —hasta tanto hayan sido cumplidas las disposiciones que consigna el artículo 19 de la Ley de 21 de diciembre de 1889: —cuyas disposiciones se hacen extensivas a los trabajos municipales.

El artículo 19 a esta ley, exige para la formación del contrato licitación previa, — que debe ser hecha en la forma que determina el artículo 797 del Código Fiscal.

El artículo 1007 de nuestro Código Civil, dispone clara y terminantemente, que además de las condiciones indispensables,— para la validez de las obligaciones en general,—para las que nacen de contrato, se requiere el consentimiento y que se cumplan las SOLEMNIDADES QUE LA LEY EXIJA.

Y finalmente el inciso 2o. del artículo 835 del mismo Código Civil, preceptúa,— que hay nulidad absoluta en los contratos cuando falta algún requisito o formalidad que la ley exige para el valor de algunos de ellos etc.

Esta mañana continuó su vuelo de buena voluntad el aviador mexicano Coronel Sidar

A los siete y cuarto de la mañana se elevó rumbo a Panamá el potente trimotor «Ejército Mexicano»

Para hoy se había anunciado la salida, continuando su vuelo de buena voluntad por las hermanas repúblicas del Sur, del aviador mexicano Coronel Pablo Sidar, piloteando el potente trimotor "Ejército Mexicano". A las siete de la mañana llegamos al Llano de Mataredonda, donde ya se encontraban preparando el avión el Coronel Sidar y su Mecánico-Piloto Cortés, que le acompaña en la valiente jira. También habían acudido a despedir a los aviadores el señor Ministro de México don Antonio Mediz Bolio, su bella esposa doña Lucrecia de Mediz Bolio y el de-

legado oficial Coronel don Francisco Bonilla.

A las siete y cuarto de la mañana, después de afectuosos saludos y leales votos por la felicidad del viaje el Coronel Sidar ocupó la cabina de comando y segundos después el "Ejército Mexicano" se elevó majestuosamente rumbo hacia Panamá, otra etapa de su vuelo.

LA NUEVA PRENSA, al despedir muy cordialmente a los valientes aviadores mexicanos, hace sinceros votos porque el "Ejército Mexicano" corra con feliz suceso esa arriesgada jira de buena voluntad.

NOTAS DE NICARAGUA

Liberación del Banco Nacional y de Ferrocarril.- Díaz y Chamorro hipotecan propiedades.- El estudio de la ruta canalera

Anoche recibimos el siguiente telegrama de Managua:

"A NUEVA PRENSA.

Managua, 2 de setiembre.

El Gobierno de Nicaragua, después de algún tiempo de gestión continuada e intensa, está por conseguir la liberación completa del Banco Nacional y del Ferrocarril de la influencia de los banqueros norteamericanos; el pueblo nicaragüense y prensa nacional están siguiendo con verdadero entusiasmo el proceso

de la gestión mencionada.

—El ex-Presidente Díaz hipotecó su hacienda San Juan por quince mil dólares y Emiliano Chamorro la suya Río Grande por diez mil quinientos dólares. La gente sonríe y no cree que estos dos señores tengan necesidad de realizar tales hipotecas.

—El Jefe de los Ingenieros Mr. Sultan declaró ayer que en octubre llegará el resto de los ingenieros para el estudio de la ruta canalera. Los estudios tardarán dos años.

O. Delgado".

Es muy interesante la revocatoria del fallo en la demanda del Banco de Costa Rica

En breve nota informamos ayer que la Sala Primera de Apelaciones revocó el fallo de primera instancia en la demanda establecida por don Enrique Peyroutet contra el Banco de Costa Rica, negocio judicial en que figura como abogado del demandante el Lic. don Alfredo Saborío Montenegro.

Ahora ampliamos esa nota. El fallo revocado de primera instancia era aclarando sin lugar la

demanda por haber sido dirigida al Director del Banco don Alberto Ortuño sosteniendo que este carecía de personería legal para contestarla.

La Sala al revocar la sentencia apelada declaró sin lugar la excepción de falta de personería alegada por el señor Ortuño, y devolvió el expediente al Juzgado correspondiente para que falle definitivamente sobre la demanda del señor Peyroutet.

El regreso de los diputados que fueron al Guanacaste

El domingo en la madrugada, arribaron a esta capital los señores diputados que realizaron una excursión a Bahía Culebra.

Uno de nuestros redactores, que realizó ese viaje en grata tarea informativa, tomó interesantes fotografías de aquellos pintorescos lugares, que publicaremos en breve acompañadas de interesantes crónicas sobre las cosas típicas guanacastecas.

En todos los lugares que visitaron los señores diputados, fueron muy agasajados, pudiendo al mismo tiempo darse cuenta de la situación de aquellas poblaciones, tan necesitadas del apoyo oficial.

Las impresiones sobre Bahía Culebra, que en breve, por la construcción del Canal de Nicaragua, habrá de convertirse en un lugar estratégico para la po-

tencia constructora y propietaria de ese canal, habrán de ser de mucha utilidad para los señores diputados cuando se discuta en la Cámara la solución que habrá de darse a esa cuestión.

Bahía Culebra, es hoy día lugar visitado frecuentemente por los acorazados yanquis debido a las excelentes condiciones de su bahía natural, que constituye una sólida base para una escuadra de gran calado difícil de superar por cualquier otro puerto del Pacífico.

Ese es el interés que en el futuro tendrá ese puerto nacional, que los diputados han hecho muy bien en conocer personalmente, ya que algún día habrá de convertirse en tópico de interesante discusión.

La Conferencia de esta noche

Martes 3 de setiembre a las 8.30 de la noche.

Gran Conferencia por el ilustre novelista español don Bartolomé Soler.

Tema: "La Mujer a Través de la Copla Castellana".

Sumario:

Visión Lírica y Parcial de Castilla.

La Copla y el Refrán Castellanos.

El Llanto en la Mujer.

Trascendencia de la Mujer en la Vida.

Su Debilidad y su Fortaleza.

Feminidad y Maternidad.

El Ideal de la Mujer Amada.

Juicios acerca de Bartolomé Soler

"El País", de la Habana. — Bartolomé Soler viene a renovar el arte de la oratoria como antes hiciera con el arte de novelar.

"Diario de la Marina", de la Habana. — Bartolomé Soler es el verdadero artífice de la palabra y el artista del ademán. De ahí que lleve al auditorio como

guiándolo de la mano, a través de todas las emociones.

"La Prensa", de New York. — Sólo en quien escribió "Marcos Villarí" puede concebirse esa elegancia y esa distinción en el lenguaje.

"El Universal", de México. — Soler es el caminante que deja un recuerdo perdurable de su paso. Bajo el título de conferencias con su lenguaje seductor y puro como el agua cristalina, nos hace partícipes de todo cuanto ha visto y aprendido.

"El Tiempo", de Bogotá. — Soler es un artífice de la palabra. Nuestro auditorio ha vibrado intensamente al oírlo. No vacilamos en afirmar que de cuantos conferenciantes han venido a Bogotá, Soler es el más alto.

"El Debate", de Bogotá. — Sería un lamentable error confundir a Soler con cuanto rebuscador de fortunas ha venido por estas tierras. Es, por el contrario, un noble caballero del espíritu, sutil y profundo orador, en cuya palabra se hallan la elegancia, la discreción y el buen gusto.

El 16 del corriente mes habrá convocatoria a sesiones extraordinarias

Se nos informó esta tarde que el señor Presidente de la República convocará, para el día dieciséis del corriente mes, a sesiones extraordinarias al Congreso Constitucional.

Hay algunos asuntos de gran importancia que desea el señor Presidente sean resueltos por el Congreso en el presente año.

Llegan 300 toneladas de rieles para el ferrocarril al Pacífico

Está para llegar a Puntarenas trescientas toneladas de rieles para el servicio del Ferrocarril al Pacífico.

También se nos informa que la Secretaría de Fomento ha hecho

otro pedido de trescientas toneladas más, en vista de que la electrificación del Ferrocarril exige una mayor atención en la vía férrea.

Continúa en la pág. 8.

Decomiso de drogas heróicas

Ayer el señor Agente Principal de Policía de Salubridad Pública, Lic. Zeledón Alvarado, dedicó el día a recoger en boticas y farmacias todas las drogas heróicas que hubieren, las cuales serán depositadas y administradas en la Secretaría respectiva.

Se pide la captura del Sr. Arthur Savaje

El Curador de la quiebra de la firma comercial Arthur Savaje y Co., Lic. don Rafael Estrada, en escrito que ayer presentó ante el Juzgado Segundo Civil, pidió que se ordenara la captura de ese comerciante por tener la convicción y la prueba de que esa quiebra es fraudulenta.

Respondiendo a Mariscal

No debo hacer caso al ataque que un miserable, bajo el embozo de Mariscal, me hace en este periódico del 30 de Agosto último; perdería lastimosamente mi tiempo contestando ese pasquín, digno fruto de quien necesita embosarse para insultar.

A. URBINA

Una invitación para una exposicion internacional que ha de celebrarse en Amberes

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha informado a la de Fomento de una invitación hecha a Costa Rica para que participe en una gran exposicion internacional que ha de verificarse en Amberes, Bélgica, el año próximo. Su vez ha notificado de tal invitación a la Cámara de Cafetale-

Próximamente publicaremos las primeras cartas de enfermos curados con

Lobelyne Charron,

única medicina que cura el ASMA

La venden en todas las boticas de San José y principales de provincias

AGENTES:

BOTICA SOLERA

Atropellada

El automóvil de prueba número 28 atropelló a la señorita Carmelina Grant ocasionándole fuertes golpes en el estómago. Ella ha planteado con justicia el reclamo de indemnización que corresponde.

Duelo de ayer



DON LUIS LARRAD PEREZ
Fallecido en la madrugada de ayer en esta capital.

ros, la cual hará gestiones y está dispuesta a trabajar empeñosamente para que nuestro país tome parte en esa exposicion. Al efecto, en la sesión próxima de la Directiva de la Cámara de Cafetaleiros se comisionará al Comité de Propaganda de dicha Cámara para que de los pasos necesarios.

Algo sobre el viaje del Lic. Castro Quesada

Declaraciones del Lic. Iglesias

Debo referirme a una nota de LA NUEVA PRENSA de ayer para manifestar que hasta ahora no es cierta la noticia de que el Lic. don Manuel Castro Quesada haya dispuesto venir a Costa Rica para intervenir en la próxima elección de Diputados. De su correspondencia a algunos de los amigos que le han llamado con ese objeto se desprende que no ve la necesidad de su viaje para que la campaña sea un éxito. Pero si más tarde dispusiera otra cosa, tanto mejor. Su contacto con los dirigentes del Partido Unión Nacional en la última lucha como jefe de acción, cuya jefatura yo mismo contribuí a encomendarle por su pericia, sería indudablemente muy eficaz, siendo de sentirse que por ahora ni el Gobierno ni sus amigos tengan conocimiento de tal viaje.

presentación me la ha dado el señor Presidente de la República dentro de la Junta Electoral de esta Provincia, y la ejerzo desde luego con su confianza; pero en cuanto a la futura campaña, de la cual él está al margen como elemento de combate debido a sus elevadas funciones, será encauzada y llevada a término por un comité central en connivencia con las directivas cantonales. Mientras este comité no se reorganice, que será próximamente, nada oficial se habrá hecho ni podrá comunicarse a la prensa con caracteres de verdad.

Los nombres de candidatos posibles dados hace pocos días en su importante diario no fueron, en consecuencia, suministrados por mí, pues me concreté a expresar que no había ninguna inteligencia formal con el Partido Reformista sino el deseo de armonizar pareceres para evitar rozamientos inútiles. LA NUEVA PRENSA lo sabe muy bien.

Pedro Iglesias

Nota de Duelo

A la edad de 80 años falleció en esta capital, después de largo padecimiento, la estimada señora doña Teófila Gutiérrez, viuda que fue de don Roberto Rothe e hija de don Blas Gutiérrez y doña Mercedes Flo-

rees, nativa de la ciudad de Heredia. Su entierro se efectuó en la mañana de ayer. A sus deudos enviamos el testimonio de nuestra sentida condolencia.

La necesidad de una Aduana para el servicio de la vía férrea del Pacífico

Comentando con el Contador del Ferrocarril al Pacífico la versión de un diario de la mañana sobre el problema planteado por el comercio importador para que sea construída una nueva aduana en esta ciudad, nos dijo: "Mal informado anda su colega en esta cuestión de transporte de carros de importación del Pacífico a la Aduana Principal, y mucho, deja que desear la estrecha visualidad del funcionario público que aun duda de la imperiosa necesidad de contar con los servicios de una aduana especial para reforzar los medios eficientes que ha menester implantar en obsequio de quienes favorezcan la ruta de Puntarenas. Resulta—agrega el señor Bonilla—una peregrina teoría que el simple traslado de carros de una vía férrea a la Aduana Pral. y viceversa, solucione la congestión de descarga que se padece y haga innecesaria la construcción que reclama el movimiento creciente de importación por el Pacífico. Desde hace muchos meses esta Empresa mantiene un servicio de movimiento de carros del Empalme a la Aduana Pral. bajo una tarifa de \$ 22.30 por carro que la Northern cobra, cuya suma se carga al interesado: pero sucede que nuestros carros

tienen que esperar su turno, y es huir mano y comercial que las unidades rodantes del Atlántico tengan la preferencia, y de allí que el comercio sufra las consecuencias que hoy lo impelen a solicitar del Gobierno los servicios de una Aduana adicional. Es más, no es tan solo la face del traslado y demora de descarga LA CAUSA que produce la congestión, se trata también de la INSUFICIENCIA de capacidad de nuestra veterana Aduana principal construída por el recordado hércules del trabajo Minor C. Keith, para y en época de movimiento comercial que acaso represente una tercera parte de lo que es hoy. Por manera que en momentos de suyo trascendentales para la vida independiente del Ferrocarril al Pacífico, no debe ni siquiera dudarse de construir inmediatamente una Aduana para uso exclusivo de la importación por Puntarenas. En determinados aspectos juzgo que no puede detenerse la marcha progresiva del país; hacerlo por "economías de cocina", equivaldría al empresario que en plena actividad de inversión para adicionar la capacidad productora de su negocio cesa su obra y se ahoga en las aguas muertas de inversiones estancadas

DE LA CALLE

La Dirección General de Bandas y los músicos

En la calle nos hemos enterado, dentro de esos corrillos agitados de los músicos, que va a ser preentado un escrito al señor Ministro de Seguridad Pública, en el cual exponen sus ideas la mayoría de los de esta capital y algunos provincianos, sobre la supresión del puesto máximo de esos cuerpos, o bien de la tesis que se ha dado a conocer sobre la traída de un técnico extranjero. Como nos han asegurado, creamos que dicha opinión es valiosa por tratarse de los que, en estos asuntos, son bien conocedores; y es lástima que aun cuando en el escrito figuren todos los músicos de la capital, no pueden figurar los de las Bandas por vedárselo un artículo del Código, los que se limitarán a dar un voto de simpatía a la idea. Según tenemos entendido, los

señores músicos opinan, que no debe suprimirse dicha plaza, porque ello iría en mengua del estado a que han llegado esos cuerpos, y exponen que encuentran dudosa la tesis de traer un técnico extranjero, ya q' en el país existen elementos de talla, cuyo sólido prestigio y cuyos conocimientos en la materia, dan amplio margen a toda esperanza y todo empeño. Creen los señores profesores que ningún técnico extranjero superior a lo que hay en el país, venga a estas tierras por un sueldo que, si bien se mira, es exíguo, ya que de traer, tendría que ser algo muy bueno para poder alentar a lo que podemos disponer. Se asegura también, que danza en dicho escrito el nombre del más sólido prestigio musical del país, cuyo historial, de todos conocido, y cuya labor, por todos apreciada, le hacen como el más indicado para ocupar el puesto, —sin ninguna mengua,— que necesitan las bandas para prestigio de nuestro país dentro y fuera de sus fronteras.

pre de gratos recuerdos. A las cuatro de la tarde de ayer los restos fueron conducidos a la Parroquia de la Soledad, en donde se efectuaron los oficios religiosos que precedieron al desfile hacia el Cementerio General, siendo éste acompañado por gran número de miembros de la Colonia Española, y de elementos de nuestra sociedad. Como póstumo tributo a su memoria, numerosas ofrendas florales cubrieron la carroza fúnebre que condujo los restos. Las palabras de consuelo, van exteriorizadas en nuestro cariñoso afecto para su señora viuda doña Clemencia Luján v. de Larrad, para sus tiernas niñitas Violeta y Odette, para su señora madre doña Blisa Pérez de Larrad, a sus hermanos don Leopoldo Larrad, don Miguel Larrad y doña María Torrens de Larrad, don Hernán Larrad, D. Felipe Larrad, y señoritas Mercedes y Angela Larrad, para sus padres políticos don Manuel Luján y doña Ester Fernández, el cual hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

Creemos que se trata del Maestro Repetto, conocido como la figura musical más valiosa dentro de la República. LA NUEVA PRENSA aplaude esta iniciativa de los músicos y sabedora, como el que más, que está bien encaminada, apoya en los deseos a los profesores y espera que la simpatía con que ha nacido esta idea llegue a culminar en un liosonjero éxito, ocupando el puesto de Director General de Bandas, la persona más capacitada para ello, y la que, ineludiblemente, rinda mayores beneficios comprobados en el estado brillante que es de esperar se mantengan los cuerpos militares hoy sin autoridad suprema.

TRAUBE
La cerveza sin rival

El informe anual de la Sociedad de Empleados de Comercio

Hemos recibido el informe anual presentado a la Sociedad de Empleados de Comercio, y que abarca las labores realizadas del 1 de Agosto de 1928 al 31 de Julio de 1929, y que contiene la exposición del señor Presidente don Francisco Sánchez A. y las cuentas de la Tesorería presentadas por don Alejandro Salazar Ureña.



Don Francisco Sánchez A. Presidente de la Junta Directiva en el período de 1929 a 1930

Fundada en 1915, esta colectividad de todos aquellos que se dedican a las labores comerciales en la República, su número actual de socios alcanza a 497 y su capital efectivo es de C 9,645.57.

El socio, paga una cuota mensual de C 1.00 más dos, en caso de defunción de alguno de los agremiados, siendo el principal objeto de la Sociedad el socorro mutuo y el seguro de vida.

Los socios tienen derecho a C 3.00 diarios en caso de enfermedad que lo imposibilite para asistir a sus trabajos desde el día en que presente el certificado médico a cualquiera de los miembros de la Directiva. Al auxilio de medicinas, excluyendo las de patente si la enfermedad le permite trabajar; a no cotizar por 4 meses si se queda sin colocación previo aviso por escrito, y a recibir la persona endosataria de su póliza, una suma equivalente al doble del número de socios que haya el día del fallecimiento, deduciendo el diez por ciento por derechos de cobro.

habían 485 socios, e ingresaron durante el año 54, dando un total de 539. Durante el año fueron dados de baja por falta de pago, renuncia y defunciones 42 socios.

Por renuncia de don Amado Benavides, se nombró para agente cobrador a la señorita Margarita Noguera, cuyos servicios son de la entera satisfacción de la Junta Directiva.

Durante el año se han socorrido 68 socios, con un gasto de C 3,926.00 por subsidios y de C 1,719.00 por defunciones, quedando una utilidad de C 665.80, que ingresó al fondo de reserva.

Felicitemos a la Junta Directiva de esta Sociedad, por su labor realizada en el año a que se refiere el informe y damos las gracias por las apreciaciones que se nos hace de nuestro modesto auxilio desde las columnas de este diario.

AZUCAR
del INGENIO VICTORIA
es el MEJOR DEL PAIS
Pídale siempre
que haga sus compras.

Hasta el 31 de Julio de 1928.

Discos "Columbia"
(Unicos sin ruido de aguja)
FONT & NIETO. Distribuidores

EFEMERIDES

SETIEMBRE 3

1775. — El Gobernador Boadilla, consulta a la Audiencia cómo cortaría los abusos del Cura de Barba con los pobres indios.

1850. — Por decreto de esta fecha, don Juan Rafael Mora dispone que la siembra de tabaco sea libre en la República, lo mismo que su venta, y manda concentrar la destilación de licores. (Este decreto fue el que originó la fundación de la actual Fábrica Nacional de Licores).

1860. — El Doctor don José María Montealegre, Presidente de la República, con noticia de los levantamientos populares, (en favor de don Juan Rafael Mora), en Esparta y Puntarenas, convoça extraordinariamente al Congreso que se reúne el día 5.

1908. — Don Oscar F. Rohmser, como Ministro de Obras Públicas, firma el contrato con Mr. Warren H. Knowlton, para

efectuar el entronque de la línea férrea entre Orotina y El Roble.

1909. — Para garantizar la libre elección popular del Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, el señor Presidente de la República, Lic. don Cleto González Víquez, (sin compromisos para la nueva administración) sustituye con elementos de filiación jimenista, las Comandancias de los Cuarteles.

1919. — El Presidente Provisional de Costa Rica, Lic. don Francisco Aguilar Barquero, deroga la Constitución promulgada el 8 de Junio de 1917, y pone en vigencia la promulgada por el Presidente General don Tomás Guardia, el 7 de Diciembre de 1871.

CATRES DE HIERRO
Siempre un inmenso surtido
su disposición
"CICLO CLUB"

Neutralon y Neutralon con Belladona

(SCHERING)

Poderoso medicamento contra la hipersecreción, hiperacidez y las úlceras del estómago y duodeno. Se presenta bajo la forma de un polvo finísimo de color blanco, insipido, inodoro e insoluble en el agua en la que se forma una suspensión homogénea.

EL NEUTRALON (Schering) tiene la gran ventaja, sobre los otros preparados alcalinos, de no ejercer un efecto irritante sobre las glándulas pepsinógenas como ocurre en el bicarbonato de sodio.

Envases originales:

Cajas con 21 papelitos de 3 gramos, con cajita especial para bolsillo

De venta en las principales Farmacias

FRANK DE CASTRO y HNO.

Representantes para Costa Rica

TIPO DE CAMBIO

Berlín	0.9612
Amsterdam	0.1.615
New York	4.005%
Londres	19.45
París	0.159
España	0.595
Italia	0.212
Suiza	0.774
Bélgica	0.558

De la vida puntarenña

Se han presentado dos casos de fiebre puerpal y por desgracia en dos estimables señoras de nuestra sociedad: doña María Segares de París y doña Mercedes Gil de Gómez. Pero dichosamente, el estado de las estimables pacientes no es de una gravedad alarmante, por lo cual nos alegramos, deseando para ellas completa mejoría.

Don Melisandro Aguilar se encuentra postrado en cama a consecuencia de haber recibido una pedrada en la boca del estómago. El estado del señor Aguilar es grave. Ocurrió el hecho ayer. Venía el señor Aguilar de sus quehaceres en Pueblo Nuevo y al pasar por una boca-calle del barrio le arrojaron la piedra. No supo quien fuera, en el momento, el autor del atentado, pues se comió de manera alevosa y taimada, pero haciendo investigaciones se supone responsable a un individuo llamado Martín Vallejos, con quien don Melisandro tuviera antes un ligero incidente en el trabajo.

Nuestro particular amigo don Carlos Molina Ortega y su estimable señora, han pasado por la pena de perder a su primogénito, víctima de un violento ataque de cólera.

Al presentar a ellos nuestro más sentido pésame, que hacemos extensivo a los demás miembros de la familia, les deseamos resignación cristiana.

Hemos celebrado la noticia del mejoramiento de nuestro buen amigo don Agustín Guido, quien se encuentra en San José, en la clínica del doctor Hernández.

La Escuela Superior de Niñas ha tenido dos días de asueto, con motivo de haberse establecido en el plantel el Cuerpo de Policía.

CORRESPONSAL

Puntarenas, 30 de Agosto de 1929

Primogénito en el hogar Revollo-Acosta



Doña Zulay A. de Revollo



Don Pedro Manuel Revollo S.

Nuestros estimados amigos el señor ex-Presidente de la República don Julio Acosta y su señora esposa doña Elena Gallegos, han recibido el agradable mensaje en el que se les anuncia haber sido engalado el hogar de sus hijos don Pedro Manuel Revollo y su señora esposa doña Zulay Acosta, con el nacimiento de su primogénito.

Cuando en feliz hora de sus vidas, unieron sus destinos los jóvenes esposos que sienten palpitar sus corazones llenos de alegría y ensueño al mirar colmada de felicidad su unión, llevamos todo nuestro raudal de viva simpatía y cariño al hogar que se fundaba, y hoy, al anunciársenos el nacimiento de su primogénito, hacemos renovación de estos votos en saludo cariñoso para Pedro Manuel y Zulay, deseando

que muchos años de ventura sean los esposos Acosta-Gallegos, lle-símolo en la vida del recién vamos también nuestra enhorabuena por la noticia que tanto les alegra.

Para los abuelitos maternos,

CARTAS REZAGADAS

En la Administración de Correos de Alajuela, correspondientes a la semana del 25 al 31 del corriente mes Victorino Soto, Zenaida Barquero, Eleodoro Campos, Joaquín Vargas Víquez, Oscar Víquez Z, Catalino Tuñón, Ernesto Ugalde Jines-ta, Anastasio Arroyo, Tobías Ba-quero R., Rigoberto Alvarez Maroto, Rafael Quirós G. Jacinto Brenes, Rafael Avila Jiménez., Anibal Bogantes, Rosalina Gutiérrez, Juan José Acosta (2) Piedades Quezada,

Guillermo Calderón C., Petra Solano.

CERTIFICADOS

Guillermo Calderón Cuadros, Víctor Manuel Vega, Juan Chavarrí, Matía Herminia Gutiérrez, Tobías Sanabria, Rafael Villegas, Edward Caljoi, José Schafer.

M. A. Arroyo S.
Administrador de Correos
Agosto, 31 de 1929.

SECCION DEPORTIVA

AJEDREZ

Continúa con gran animación en el Club Sport "La Libertad" el Campeonato Nacional de Ajedrez del presente año, a continuación damos el resultado de las partidas verificadas en estos últimos días y el estado actual de los jugadores.

Jugador	Partidas	Puntos
J. J. Loria	7	7
R. López	7	6
R. Salas	5	3 1/2
M. Levy	6	4
R. Ferrer	5	2 1/2
F. Soto	6	2
A. Bonilla	4	1
J. Guevara	4	1
E. Menghius	5	0

E. Chavarría 6 0
Estos dos últimos jugadores no se presentaron a sus juegos por tener que ausentarse de la ciudad.

Martes 27:
R. López ganó a M. Levy.
J. J. Loria, ganó a A. Bonilla.
R. Salas ganó a F. Soto.

Miércoles 28
M. Levy ganó a F. Soto.
J. J. Loria ganó a E. Menghius.
R. López ganó a E. Chavarría.
R. Ferrer ganó a J. Guevara.

Jueves 29
R. López, ganó a R. Ferrer.
M. Levy ganó a R. Salas.
A. Bonilla, ganó a E. Chavarría.
J. J. Loria, ganó a J. Guevara.

Sábado 31.
J. Guevara ganó a E. Chavarría.
J. J. Loria ganó a F. Soto.
R. López ganó a A. Bonilla.
R. Salas, ganó a E. Menghius.
M. Levy, ganó a R. Ferrer.
Domingo 1o de Setiembre.
F. Soto, ganó a A. Bonilla.
J. J. Loria, ganó a R. López.
M. Levy, ganó a E. Chavarría.
R. Ferrer, ganó a E. Menghius.
Se continuará dando detalles de los próximos juegos.

La Tienda "MIL COLORES"

Ahora de recibir los famosos baules NEVERBREAK
Sin los mejores para viajar por su comodidad y duración
Presentados a los artistas sobre la duración de

NEVERBREAK TRUNKS
ENRIQUE YANKELEWITZ Frente a La Alhambra



Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

De venta en:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA,
LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA.

La Prensa de San Salvador censura el proyecto de unificación diplomática de los países centroamericanos

Por telegramas recibidos de San Salvador, tenemos noticias de que los importantes periódicos de aquel país hermano, "Diario Latino" y "El Día" dedican sendos editoriales a censurar el proyecto de unificación de legaciones entre los países centroamericanos.

Los mismos telegramas dicen que los diarios exponen ampliamente los

motivos por los cuales no es cuerdo pensar en esa unificación, que, como informamos en ediciones anteriores, se ha venido trabajando desde hace tiempo.

No conocemos las razones que aducen los citados diarios, pero sí sabemos que son muy profundas las objeciones que pueden hacerse a ese proyecto.

Discos "Columbia"

(Unicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

DE OROTINA

Indignación ha causado en esta sociedad la pronta exarcelación del homicida Carlos Solorzano Sandoval, y era de suponer que la motivara porque en el sumario se admitió prueba impertinente, propuesta por el reo y su cómplice, con testigos que no respetan un juramento y que son la desvergüenza.

Ahora Alfonso Chaves Segura, hermano de madre del occiso, ha removido la investigación para aclarar el entorpecimiento del sumario, dirigiéndose al señor Agente Fiscal de la ciudad de Alajuela, dándole abundantes datos, pues como se ha dicho, el sumario estaba tomando otro cariz, habiendo abundantes pruebas de personas que merecen fe y crédito en cuanto a cómo sucedieron los hechos. Ya se está recibiendo pruebas y probablemente el señor Juez del Crimen de Alajuela, ordene la exhumación de Fernández, para practicar la autopsia que le fué ordenada al Médico

del Pueblo, cuando ocurrió el hecho, y quien rehusó hacerla. La opinión de otro facultativo, es que el occiso recibió dos balazos. Se tiene la esperanza de que ahora si se va a hacer justicia, y que no solamente se le impondrá el castigo al reo Solorzano, sino que también a ese tercero, quien el día del hecho, andaba en zozobra y como gato exalado, viendo la manera de que lo dejaran hablar con el reo, cosa que las autoridades de policía impidieron. (Felicitamos al policía don Adolfo Masís)— Seguiré informando del juego resultado de dicho expediente.

CORRESPONSAL

PAPEL TAPIZ
Bellísimos dibujos a precios bajos en el "CICLO CLUB"

Teléfono 3022 GARAGE VIVES

La hermosa fiesta infantil de ayer en casa de los esposos Furnis-Segreda

Con motivo del segundo aniversario del nacimiento del simpático niño Vivian James Furnis Segreda, en la tarde de ayer y en el estimable hogar Furnis-Segreda, se celebró una hermosa fiesta infantil.

Vivian James, precozmente vivaz y lleno de felicidad, reunió en su casa a todos sus amiguitos, una parvada gozosa de criaturas, hermosos muñecotes de viva porcelana, que con sus risas y sus gritos entonaron un bello y sugerente himno a la Vida que nace.

Fue ayer el hogar de Vivian Furnis Segreda un plácido remanso en que la infancia jocunda y cantarina trino sus santas alegrías y batió sus palmas inocentes ante las sorpresas con que la obsequiara una tómbola preparada expresamente entre otros espléndidos agasajos.

Al dar cuenta de esa hermosa infantil fiesta social, nos complacemos en congratular a los esposos Furnis Segreda, haciendo votos muy sinceros por la venturosa existencia de nuestro distinguido amiguito Vivian James.

OMEGA
RELOJ DE ALTA PRECISION
Oro-Plata Niel-Nikel
DE VENTA EN LA
JOYERIA MULLER

Mi mano entre las manos de mi amado

Fue cuando le dije: "buenas noches", que tomé mi mano entre sus manos. ¡Dichoso momento!... ¡Sublime momento!... ¡Santo momento que me hizo pensar cosas bellas; que me dió fe en la vida; que me dejó creer que existía la lealtad en los humanos!

Y me dió fe en la vida, porque dejé de sentirme sola en ella. Significó aquel momento para mí, ¡toda una promesa! Vi frente a mí renacer a un caballero de la Tabla Redonda que, con espada al cinto, me ofrecía su amparo, me ofrecía su brazo fuerte y noble, y oí que me decía: "¡Ofrezco mi vida a tu servicio! ¡Renuncio a todo aquello que hasta la hora, ha significado placeres para mí!"

Y me sentí invitada a ser más buena, a ser más pura, para poder más tarde ofrendarle mi vida tan limpia y tan aromada de virtud, como limpias y aromadas son las flores con que se ofrenda a la Virgen.

No sólo a la madre le concierne el don de la ternura y el don de ser dulce: también a este hombre,—a este hombre que sabe ser fuerte, que sabe ser bravo en medio de las tempestades de la vida—también le concierne.

Al estrechar mi mano, me hizo estremecer. ¿No era aquella suavidad con que lo hacía, la suavidad que ponía mi madre al peinar los cabellos en mi infancia? Y aquella ternura, ¿no era la misma que mi madre llevaba en sus manos cuando acariciaba mi cabeza de chiquilla que quiere esconderse en los regazos mil veces adorables de la madre?

¡Dichoso momento!... ¡Dichosas personas que dejan pasar la nobleza de su alma, a través de las manos!

FLOR DE CAFE

BALSA SECA
ALIMENTO PARA POLLOS
SEMILLA DE ALGODON

AVENA EN GRANO
AFRECHO DE TRIGO
MAIZ QUEBRADO
HENO CORRIENTE

PIENSO, ALIMENTO ESPECIAL
CAPAS NICARAGUENSES

ALMACEN DE GRANOS

TOMAS FERNANDEZ F.

Sub en nuevas regiones o as en México

Eminentes geólogos que han estado practicando estudio en las regiones petroleras del estado de Tabasco, en el sur de México, presentaron sus informes a la Secretaría de Estado.

En esos informes se confirma que las riquezas petroleras de aquel estado son inmensas y que la futura producción asombrará al mundo por su enorme cantidad y excelente calidad.

Esas riquezas, de acuerdo a la legislación petrolera de México, no podrán pasar a manos de compañías extranjeras, y habrán de ser explotadas por capitalistas nacionales.

INODOROS "MADDOCK"
Tanque alto y bajo más baratos en el "CICLO CLUB"

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.
COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES
EL VAPOR
STUYVESSANT
DE 7.000 TONELADAS
Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.
El 12 de Setiembre de 1929
LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS
Para más pormenores respecto a pesajes, itinerario y Beles dirigirse a
SASSO & PIKIE, Sucesores Agentes Generales
ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

El duelo de la familia Ulloa-Giralt



Don Francisco Ulloa Giralt
Fallecido en esta capital el 25 de Agosto pasado

Hoy a las 7 horas, en la Parroquia del Carmen, elevaronse plegarias a la memoria del caballero don Francisco Ulloa Giralt, con ocasión del sentido novenario de su fallecimiento, acaecido después de penosa dolencia en las primeras horas de la noche del domingo 25 de Agosto.

Había nacido don Francisco en el preclaro hogar del Lic. don Juan José Ulloa Solares y doña Elena Giralt Gutiérrez, el 24 de abril de 1866, recibiendo su educación en el Instituto Universitario, después de lo cual se dedicó con empeño al trabajo, siendo comerciante en géneros primeramente y luego en granos, campo de acción en el cual puso de manifiesto

su caballerosidad y hombría de bien, conquistando aprecio, confianza y cariño con cuantos trataba. Fue en alguna oportunidad y por varios años activo empleado de las oficinas de los Archivos Nacionales.

Distinguieron al señor Ulloa Giralt entre otros méritos, el de haber sido un excelente hermano y generoso amigo, motivos que le hacen simpático en nuestros círculos sociales, perteneciendo entre los elementos del Club Unión, del cual fue fundador y del Club Internacional.

Los restos del extinto, fueron conducidos en la mañana del lunes pasado al Templo del Carmen, donde se ofició el solemne requiem que precedió al desfile hacia el Cementerio General, siendo acompañados por numerosa concurrencia y cubierta la carroza fúnebre por numerosas coronas.

Con ocasión del novenario de su sentido fallecimiento, enviamos nuestro pésame muy sentido a sus hermanas doña Amelia Loria v. de Ulloa, don Arturo Ulloa y doña Adelia Banuet de Ulloa y familia, don Camilo Durán Bueno y doña Luisa Ulloa de Durán y familia, el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

LAVADORAS "MAYTAG"
Ideal para familias: 50 Lbs por hora. Véala en el "CICLO CLUB"

Edwin Fernández (Mecánico Automovilista)

Ofrece sus servicios para cualquier clase de reparaciones en automóviles o camiones.

Perfecto conocimiento en toda clase de motores y arreglo de carrocerías. Se garantiza cualquier trabajo de PINTURA.

En el TALLER de Mc. LEAN

Contiguo a "La Nueva Prensa" - Teléfono 4160

Benito Mussolini y el alcohol

En el número del mes de Agosto, páginas que trata principalmente de la magnífica Revista "World's Work" (El Trabajo del Mundo), hay un artículo de siete páginas que trata principalmente de cómo ha vencido Mussolini a los bebedores de líquidos alcohólicos.

550 varas al Sur del Teatro Américo se encuentra el despacho de la jardinería

LA CAMELIA

donde atiende a su numerosa clientela y al público en general. Cuenta con gran existencia de flores de su finca de Paso Ancho de San Sebastián y empleados competentes que le permiten atender al público con verdadera satisfacción.

NO OLVIDE HACER SUS ENCARGOS A ESTA JARDINERIA
Teléfono 2172 FRANCISCO AVILA

Los vecinos de...

dolfo Peralta, G. Brenes F., R. Rivera B., A. Rivera B., Rafael Morúa, Genaro Valverde V., José R. Rojas J., Joaquín Gómez A., Guillermo Valverde, M. Leoncio de Blois, Alberto Coto A., Marcial Rivera, José Antorb Alfaro, Eduardo Piedra, Jesús Baldares, Enrique Alfaro, Jesús Brenes Brenes, José Florentino Quesada

Ni a centavo cada una sin haber habido licitación, para más orden en la administración local. Ramón Ramírez—

José Sanabria C, María v de Hidalgo, Elvestre Robles Mata, Gmo Straburger M., L. López F., Federico Arias M., Antonio Rivera C., Elpidio Ménez Solís, Antonio Calderón, Joaquín Masís, Ramón Centeno, Jesús Ortiz F., Silvia Piedra M. Lola v de Robles, Remigio Bonilla, Máximo Bonilla, Tobías Navarro, Francisco Leandro M, Benjamín Pérez, Guillermo Céspedes C, Margarita Ulloa, C., R. Torres Rojas, Anastasio Sanguillén C., Rosana de Robbio, Abelino Redondo M, Carlos Antonio López Cristóbal Ivan-kowich, Carlos Arias Oreamuno, Marcelina Peralta O, Ignacio Cruz, Juan José Aguilar, Jenaro Araya P Agustín Gutiérrez, Rafaela v. de Masís, Manuel Mata P, Guillermo Mata p, Cristóbal Gutiérrez C., Mauro Alvarez, Narda Zavaleta, Alejandro Mata Arrieta.

Las placas que el señor Ingeniero Santurde prescribió como muestra a la Municipalidad anterior eran muy superiores a las que ha colocado. Pues eran aquellas de una calidad de hierro mas grueso de color azul el fondo y el número resaltaba de color blanco. Hay un engaño manifiesto. Alfredo Solano.

Mancel Palacios, Manuel Aymenrich, Roberto Meneses: Rogelio Solano Ramirez, Tadeo Mora, José Chavarria, Silvano Muñoz, Luis García Solano; Vicente Alvarado, Miguel Araya, Jacinto Araya, Gustavo Córdoba, Casiano Palacios, Juan Varela; José Francisco Gómez G; Juan Bta. Bonilla B, Luis Gmo. Moya Rojas, Martín Ibarra A.; Bernardo Ramirez Quesada, Abel Aguilar, Rodolfo Dengo; Oscar Gallardo, Isidro Brenes; Valeriano Mata A, Gonzalo Pérez Sno; Agapito Gómez, María Araya, Erasma v. de Ramirez, José María Pérez Sno, Rosa Chacón R, Esther Mejía, Clotilde de Figueroa, León Sánchez, Alberto Campos M; Sofía de Alvarado, Julián Gutiérrez, Juan F. Rivera; Julián Rivera M, Zacarías Navarro M, Eulovigis y Ester Valle M, Rafael S. Jiménez, Dagoberto Monge, Antonio Troyo, Edgar Bejarano, Alberto Calderón Mata, Alejandro Castillo León, José Ma. Elizondo, Justo Mayorga; Melchor Zavaleta; Hernán Aguilar, Rosa Sáenz C., José Antonio Aguilar, Isabel Sáenz de V., José Manuel Chacón, Alfredo Aguilar L, José Joaquín Rivera; Claudio Ly Madrigal, José Fonseca, Francisco Chacón Q., Ezequiel Rivera G., Jorge López Ch; Emilio del Valle M, Abelardo Martínez G, Augusto Brenes del Valle, José Antonio del Valle M, Anita Arías G; Alberto Vargas G, Rosa A. de Piedra, Celinia v de Sáenz; Gonzalo Guzmán M, Juan de D. Sáenz, Alfredo Troyo G; Ana María R. v de Roldán José María R. v de Calderón, José María Meza F; Eloisa v de Alvarado, Félix Martínez, Ynes Peña, Luis Sánchez J., Félix Alvarado, Juan Luis Vargas O; Roberto Jiménez M, Tomás Mejías S; José M. Gallardo Q; Clotilde v de Martínez

Luis Segura B., Federico Martínez Florencio Montero S., Julia v de Vargas, Manuel Rojas; Marcial Céspedes O, Isaac Hernández, Dolores L. v de García; César Calderón M, Ernesto García, Celedonia v de Gamboa; Juan Rojas R; Rafael Cordero M., Mateo Chinchilla S, Lola Ulloa C; Zoila Rosa Rojas; Emilia Moya S; Donata B. v. de Chaves, Aquileo Coto B., Belarmina de Navarro, Abel Royo Jorge Araya, Rafaela Herrera de H., Juan B. Araya A., Adán Guzmán Masís, Rogelio Guzmán Montoya, Oliva G. de Umaña, Aristides Monge, Juvenal Ortega; Jesús Agustina Brenes J., Juan Gómez Alizaga, Víctor Cubero, Aurelio Guzmán, Juan López, Mauro Madrid M., Mario Mora Q, Rafael Mata. A ruego de Jesús Fonseca, Juan José Valverde C., Arturo Porras Smith, Maximiliano Mata M; Humberto Brenes Valle, Juan José Valverde C, Anibal Meneses C, Rogelio Vargas C; Ernesto Castillo, Moisés Sánchez, Miguel Brenes, Juan Peralta O, Juan Rosés; Patrocino Gutiérrez C. Celso Araya, Gonzalo Meneses, José Rivera, Alfredo Morales, Manuel Coto C, Jesús Mejía C, Juan Raf. Valverde, Casiano Palacios, Zacarías Madriz, Enrique Solano R, Pedro Bonilla C, Manuel Calvo, Luis F. Coto T, Angel Ma. Sánchez, Juan de Dios Salguero, Fidel Delgado G, José Redondo García, Rafael A, Navarro M, Julio Coto Troyo.—

Yo protesto porque la Municipalidad pasada ordenó numerar las casas, pero no poner un número en cada puerta y mal colocado; a mi juicio ese contrato está mal hecho y eso sí merece el veto del Gobernador. Elias Bonilla.

José Joaquín Loria está de acuerdo en que se numeren las casas y no las puertas y por ello cobrar un precio relativo.

Fidelito Coto C, Juan Gómez, Antonio Céspedes, Rogelio Coto C, Nereo Acuña, J. Francisco Rojas B, Ricardo Robles, Manuel A. Acuña, José Abelardo Mora, Cosme Eove, (sigue una firma ilegible), José Valverde C., R. Silesky R., Rubén Vargas R, Arturo Figueroa, Valerío Bonilla, W. Guier C, Abraham Solano, Fernando Loaiza, Víctor Calvo, Carlos López, Humberto Mora Chacón, Bolívar Guzmán B, Peregrín Umaña, Anselmo Ortega, Reinaldo Guzmán B, Rubén Solano, Jesús Jiménez Rivera, Daniel M. Pérez M, Juana Acuña Solano, Alejandro Cordero M., Eusebio Leiva P, Fidel Rodríguez T, Micaela v de Roldán, Salomón Quirós L, Luisa de Bianchini, Manuel Murillo N., Juan Fco. Rivera Solano, Manuel Piedra González, Jesús Valverde, Ramón Aguilar, José Calvo, J. Barquero A, Alfredo Pérez M, Carlos Navarro, Ramón Arzuola, J. Barquero A, Alfredo Pérez M, Carlos Navarro, Ramón Obando, Rafael Obando, Napoleón Coto B, Ramón Jiménez M, Ildafonso Azevedo Esperidión Bonilla Quirós, Juan Bta. Obando, Elías Salomón M, Juan Céspedes O, Manuel Obando, Luis Coto R, José Fonseca R, Jesús Guerrero, Isaura Cantillo, Nereo Rivera, Máxima v de Alfaro, Amadeo Batista, Luis Carpio Ulloa, Aquileo v. de Guzmán, Carolina de Jiménez, Marcelina Anias M, Ramona A. de Rivera, Rafael Solano G, Teresa Cubero U, Luis Calderón R., Simón Matarrita, José M. Chacón Sanabria de Martínez, Polo Acuña, Eloy Campos Montoya, Toribia Vega T, Silvano Elizondo B, Lola Molina único apellido, Anibal Trejos Z., Ricardo Campos, Rafael Masís

TEATRO VARIEDADES MARTES 3 DE SETIEMBRE — A las 7 p. m. El formidable drama. LA INFIEL con artistas de la Comedia Francesa A las 8.30 p. m. — SIGUEN LOS EXITOS! El sensacional drama francés: S. O S. LLAMADAS DE AUXILIO o EL NAUFRAGIO de un CORAZON Jueves 5.—OTRO ESTRENAZO! LA RECLUTA de Artistas Unidos Domingo 8.—Otro espectáculo gigantesco: EL DIAMANTE DEL ZAR con IVAN PETROVICH

TEATRO AMERICA MARTES 3 DE SETIEMBRE. — A las 8.30 p. m. GRAN CONFERENCIA por el ilustre novelista español DON BARTOLOMÉ SOLER Tema: La Mujer a través de la Copla Castellana SUMARIO: Vision Lirico y Parcial de Castilla. Su debilidad y su fortaleza. Le Copla y el Refrán Castellano. Feminidad y Maternidad. El Llanto de la Mujer. El jocal de la Mujer emedo. Transcendencia de la Mujer en la vida. Entrada TRES COLONES Sábado 7 de Setiembre: DEBUTI de la Compañia Americana de Revistas de Color MIAMI FOLLIES.—Jazz Band auténticos de Morenos Americanos. Revista Musical.—Sketches, escenas cómicas.—Bailes genuinos de la raza de color de Norte América.—Jimmy—Jazz—Charleston y el Black Bottom

sé Ortiz, Luisa Chinchilla, Elvira de Rivera, Adriana Aragón, Antonio Salgado S, Rosenda S. v de Vargas, Ricardo Alvarez A, Claudio Ortega, Melitón Guerrero, Pantaleón Arrieta B, Esperanza v de Pérez, Ramona Bonilla, María Araya, Federico Brenes Araya, José María Córdoba, Ulises Guzmán M. Eligio Guerrero, Martín Acuña, Antonio Plamental é hijas, Alfredo Chavarria Coto, José Aguilar Solano, Jesús Salazar R. José E. Aguilar, Juan José Pacheco V, Juan R. Meneses V, Godofredo Fernández, Juan B. Jiménez, Rosario Solano, José Ma. Muñoz Lizano, Roberto Calderón Coronado, Elías Chacón, Abelardo Orozco Luis Keiths, J. R. Aguilar Adón Morales, José Alvarez, José Joaquín Morales, M. Chaves Enrique Segura, Alfredo Pérez, Pedro Brenes T, Miguel Arias O; Rafael Sánchez, Miguel Jiménez, Juan M Martínez(Juan V. Castillo C, Carlos Schnitzler M, Bolívar Cubero L, Juan Bta. Barahona J; Joaquín Velazco, P. Murillo Granados, Manuel González, Arturo Segura, Carlos Coto B., Gonzalo Céspedes O., Guillermo Rivera M, Pablo Núñez H. Rosendo Román, Rafael Chaves Molina. Rafael Rojas Guerrero, Miguel Martínez, Miguel Angel Rojas Guerrero. (una firma ilegible). José Antonio Sánchez S, Juan Quesada Albertina R. v de Moya, José Manuel Torres Mora, Jesús P. Castro, Benito Coto C, Amadeo Monge M, Agapito Montoya M, Abel Rojas, Benito Morales R, Gabriel Araya, Antonio Rojas B, Blas Alpizar, Eliodoro Cordero G; Pablo Abarca L, Alberto Mejía, Eugenio Pasini, David Trejos V, Julio Meneses Vega, Manuel A. Calderón C, José J. Hernández, Daniel Guddiño, Guillermo Roldán S, Rafael Mata, José Morales, José Luis Morales Ernesto Chacón, Jesús Mata Solano, Israel Chacón Arias, Dolores O. v de Jiménez, Gonzalo Segura M, Matilde P. v de Jiménez, A. Aguilar V, Victoria Ramirez Juana Valerín, Rafael Angel Araya P, Fermína Bogarín, Clara R. Araya P, Lola de Castillo, Tobías Monge M, Francisco Sánchez, Ana María Elizondo de Leandro, Ricardo Obando, Gregorio Obando, Marino Obando, Rafael Obando, Napoleón Coto B, Ramón Jiménez M, Ildafonso Azevedo Esperidión Bonilla Quirós, Juan Bta. Obando, Elías Salomón M, Juan Céspedes O, Manuel Obando, Luis Coto R, José Fonseca R, Jesús Guerrero, Isaura Cantillo, Nereo Rivera, Máxima v de Alfaro, Amadeo Batista, Luis Carpio Ulloa, Aquileo v. de Guzmán, Carolina de Jiménez, Marcelina Anias M, Ramona A. de Rivera, Rafael Solano G, Teresa Cubero U, Luis Calderón R., Simón Matarrita, José M. Chacón Sanabria de Martínez, Polo Acuña, Eloy Campos Montoya, Toribia Vega T, Silvano Elizondo B, Lola Molina único apellido, Anibal Trejos Z., Ricardo Campos, Rafael Masís

HOY Martes 3 de Setiembre HOY GRAN TEATRO Raventos A las 3 p. m. — A las 7 p. m. y a las 8.30 p. m. GRANDIOSO ESTRENO .PARAMOUNT. La preciosa película: La Comedia de los Celos Sugersiva creación de ESTHER RALTSON A las 3 y a las 8.30 p. m. Preciosas Extras VITAPHONE A las 8.30 p. m. NUEVOS EXITOS! NUEVAS ATRACCIONES! por las encantadoras HERMANAS IRIS Ocurrencias por el simpático PACO ANDREU y canciones mexicanas por LAURA MIRANDA PROXIMO GRANDIOSO JUEVES DE MODA EN EL .RAVENTOS. EXTRAORDINARIO ESTRENAZO .VITAPHONE. La violenta obra dramática «First National»: MARES ESCARLATAS por los eminentes artistas RICHARD BARTHELMESS Y BETTY COMPSON SINCRONIZADA Y CON SORPRENDENTES EFECTOS DE SONIDO ALGO NUEVO, REALISTICO Y GRANDIOSO!

Se prepara un gran estreno "Vitaphone" para el Jueves en el Raventos Con gran entusiasmo la empresa el Teatro Raventos nos comunica que el próximo jueves, para solemnizar aun más esos brillantes jueves de moda del Raventos, prepara un colosal estreno Vitaphone que por la originalidad de su asunto y la belleza artística que entraña constituirá un éxito sorprendente.

Se trata de la maravillosa película "First National Vitaphone" titulada Mares Escarlatas, algo nuevo y emocionante que llamará poderosamente la atención y logrará sin duda alguna un gran éxito. Mares Escarlatas es una de esas películas pasionadas y valientes que afrontan un grave problema social y que deleitando con un asunto trascendentalmente hermoso proporcionan hondas emociones. La interpretación a cargo de Richards Barthelmess y Betty Compson es una maravilla y además está perfectamente sincronizada y con sorprendentes efectos de sonido que le dan un realismo admirable. Mares Escarlatas constituirá un nuevo y resonante éxito.

El Domingo se estrena en el Variedades El Diamante del Tzar, interpretado por Ivan Petrovich

Una superproducción de artistas de la Comedia Francesa

La temporada cinematográfica de oro del corriente año sigue adelante, ante los triunfos más grandes. A los estrenos de Barrio Latino, La Infiel y Llamadas de Auxilio, siguen los de esta semana, que superan a los pasados.

Para la función del domingo en el Variedades tenemos el de la superproducción francesa El Diamante del Tzar. La interpretación está a cargo de Ivan Petrovich, el mismo de: La Mujer Dsenuda y de Barrio Latino, y se la atractiva Vivian Gibson, una estrella de la comedia francesa, así como por otros grandes artistas de esa casa europea.

Esta mañana salió rumbo a Panamá el Avión Mexicano A las 7 de la mañana de hoy salió para Panamá el avión "Ejército Mexicano". Tanto el piloto como su mecánico se muestran altamente satisfechos de las atenciones recibidas, tanto oficiales como del público en general. Hablando con el señor Piloto esta mañana, antes de su partida, nos manifestó que tiene pensado a su regreso para México volver a Costa Rica, donde según su opinión a más de muchas mujeres bonitas, hay tiendas como la de Barzuna Hnos, donde piensa comprar algunas camisas y cobatas del lindo surtido que La Perla siempre tiene en existencia.